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DERECHOS HUMANOS DA SEÑALES 
DE VIDA.
Pero no crea usted que la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de 
Zacatecas. No, esa todavía no aparece. 
La que levantó la mano para ofrecerse 
como mediadora en el conflicto de 
los trabajadores de la FGJEZ, es la 
Comisión Iberoamericana de Derechos 
Humanos para el Desarrollo de las 
Américas Capítulo Zacatecas, presidida 
por GABRIEL MORALES TORRES. 
Dos cosas me sorprendieron de ello, 
bueno tres: que la CDHEZ no haya 
dicho esta boca es mía, para que 
investigue si hay violaciones a los 
derechos humanos de trabajadores y 
población que no reciba servicio; que 
la Iberoamericana se haya puesto las 
pilas y dado señales de vida; y que ni 
cuenta nos dimos que cambió de 
titular. Lo último que supe es que 
FREDDY BARAJAS estaba al frente, 
pero así como llegó de silencioso, se 
fue… sin pena ni gloria.

M OV I M I E NTOS 
LEGÍTIMOS, EN 
RIESGO DE SER 
POLITIZADOS.
Ayer, por un lado, 

familiares de unas 
chicas desaparecidas 

que ex ig ieron una 
búsqueda efectiva para 

encontrarlas –sin reparar en que de 
por sí no hay personal suficiente y con 
la FGJEZ tomada, menos-, y por otro, 
campesinos que reprochan no haber 
sido incluidos en los programas del 
Bienestar relativos al campo. Estos 
últimos no es la primera vez que se 
manif iestan –son los mismos que 
bloquearon la última vez para pedir 
mayor fideicomiso al pago de energía 
eléctrica de los pozos-, pero exigían 
ver a la delegada VERÓNICA DÍAZ 
R O B LE S ,  q u ie n  a n d a  te n d id a 
es t ab lec iendo  Comi tés  de  los 
Programas del  Bienestar en los 
cañones de Jalpa y Tlaltenango, para 
mayor efectividad de las becas, ni en 
cuenta porque tiene mucho trabajo. 
Si bien es cierto, con esos programas 
se ayuda a mucha gente, no todos 
son universales, así que no le toca a 
todos  y  la s  pos turas  rad ica les 
desvir túan la legitimidad de los 
movimientos… 

VERÓNICA DÍAZ, NI SUFRE NI SE 
ACONGOJA.
Mientras eso pasa en la capital, la 
delegada VERÓNICA DÍAZ ni sufre 
ni se acongoja porque a la par que 
verif ica la instalación de dichos 
comités, anda haciendo la lucha de 
que en Palacio Nacional escuchen que 
Zacatecas necesita ser declarado zona 

de desastre por la larga sequía que 
ha golpeado al campo, entre otras 
cosas. Los campesinos que reniegan 
–bueno sus líderes- habían de pensar 
mejor que VERÓNICA tiene derecho 
de picaporte con el presidente LÓPEZ 
OBRADOR y su cercanía podía ser 
benéfica para muchas cosas más que 
dejar bien parada a la 4T con los 
apoyos que se brindan, sino también 
para abrirse camino y asegurar una 
posición en el próximo proceso 
electoral. 

JUAN ANTONIO RANGEL NO BAJA 
LA GUARDIA.
Quien andan bien activo, como en 
cada encomienda que se le da, es 
JUAN ANTONIO RANGEL TRUJILLO, 
ahora que lo mandaron como director 
General del Instituto Tecnológico 
Superior de Jerez, y pronto consiguió 
una reunión con MANUEL CHAVEZ 
SÁENZ, director Nacional de los 
Institutos Tecnológicos Nacionales de 
México Descentra l izados de la 
Secretaría de Educación Pública. 
RANGEL logró un compromiso para 
trabajar en conjunto y establecer las 
mejores condiciones en el arranque 
del semestre escolar agosto-diciembre 
en temas como la estrategia para la 
captación de matrícula, PRODET, la 
estructura educativa e información 
básica sobre el calendario de asuntos 
prioritarios del tecnológico. Esto es 
buen adelanto de lo que se viene para 
festejar el XX aniversario de esa 
institución educativa jerezana, en 
septiembre próximo.

M A R C E L O 
EBRARD LE DA 
P A T A D A S  A L 
PESEBRE.
El que se me hace 
que ya cayó de la 
grac ia  de LÓPEZ 
O B R A D O R  e s  e l 
excanciller MARCELO 
EBRARD porque acusó que 
Morena está orquestando un acarreo 
desmedido para favorecer a CLAUDIA 
SHEINBAUM. Le hizo el llamado a la 
dirigencia nacional de su partido –lo 
cual, obviamente, tampoco le cayó 
bien a MARIO DELGADO- para que 
sacara las manos del proceso porque, 
jura y perjura, que le están diciendo 
a la gente que el presidente quieren 
que apoyen a CLAUDIA. Lo malo es 
que MARCELO nomás abrió la boca, 
pero no demostró nada. A ver cómo 
le repercute esto… yo que cuando el 
presidente le dio el visto bueno para 
contender le dediqué la canción 
“Señoooor, me has mirado a los 
ojooooosss…”
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BLOQUEAN FRIJOLEROS EL BULEVAR; 
REPROCHAN BURLA DE LA FEDERACIÓN
ZACATECAS, ZAC.- Frijoleros to-
maron el bulevar para expresar 
su inconformidad ante las auto-
ridades federales debido a las ano-
malías para su incorporación y 
reincorporación en el programa 
Producción para el Bienestar.

Explicaron que las autoridades 
no respetaron la convocatoria 
para el registro en dicho apoyo, al 
cerrarse ventanilla días antes de 
la fecha límite, por lo que a exi-
gencia de los mismos productores 
se reabrieron hasta el 20 de agos-
to, pero sin los folios necesarios 
para los interesados.

“Nosotros vemos ya una bur-
la”, reprochó Sandra Cecilia Ambriz 
Becerra, quien es productora de 
frijol en el municipio de Guadalupe, 
ante la falta de atención por par-
te de las autoridades federales a 
sus quejas y denuncias.

Fue hasta después de unas 
horas que finalmente Fernando 
Galván, líder de los productores 
frijoleros en el estado, fue aten-
dido vía telefónica por Víctor 
Suárez Carrera, subsecretario 
de Suficiencia Alimentaria, de 
la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader), quien 
se encontraba de visi ta en 
Zacatecas.

A través del altavoz, el funcio-
nario federal se comprometió con 
el numeroso contingente de pro-
ductores reunidos en la manifes-
tación a recibir a todos los que 
cumplan con los requisitos para 

ZACATECAS, ZAC.- Para el Gobierno 
de Zacatecas, la enorme cantidad 
de predios irregulares representa 
un “reto” debido a los estrictos li-
neamientos para darle certeza ju-
rídica a estas propiedades.

Elías Barajas Romo, subse-
cretario de la Regulación de la 
Tenencia de la Tierra, comentó 
que esta situación motivó a tener 
“una nueva visión”, con la “flexi-
bilización en la interpretación de 

GUADALUPE, ZAC.- El presidente 
municipal José Saldívar Alcalde se 
reunió con integrantes de la mesa 
directiva del Ejido Villa de Guada-
lupe, para dar seguimiento al pro-
ceso de escrituración del proyec-
to denominado Guadalupe V.

Se trata de los trabajos de re-
gularización que se efectúan den-
tro del municipio a través de la 
Secretaría de Desarrollo Urbano, 
Ecología y Medio Ambiente, esto 
con el objetivo de garantizar que 
las familias tengan la certeza ju-
rídica de sus propiedades.

Es así que se dio a conocer que 

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

MARCOS VALDEZ
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ser beneficiarios del programa 
Producción para el Bienestar de 
20 hectáreas para abajo, junto con 

sus documentos y una lista de 
candidatos.

Será entonces cuando se dic-

tamine quien podrá recibir este 
apoyo federal, que anteriormente 
era conocido como Procampo y 

del cual los mismos productores 
consideran un apoyo económico 
necesario para trabajar sus tierras.

SE COMPROMETE ALCALDE DE GUADALUPE A 
DAR CERTEZA A PREDIOS IRREGULARES

BUSCAN DARLE UNA “NUEVA 
VISIÓN” A LA REGULACIÓN 
DE LA TIERRA

el proceso de regularización del 
proyecto Guadalupe V beneficia-
rá a más de 5 mil habitantes, re-
frendando así, el compromiso que 
existe por parte del Gobierno Mu-
nicipal referente al cumplimiento 
de las políticas públicas encami-
nadas a la regularización de los 
asentamientos y al mejoramiento 
de la calidad de vida de las familias 
guadalupenses.

Dentro de esta reunión, se ve-
rificaron los avances del trabajo 
conjunto entre el Gobierno Munici-
pal y la mesa directiva del Ejido Villa 
de Guadalupe que se implementan 
desde el 2019, año en el que se ini-
ciaron los trabajos de escrituración 

de aproximadamente 1 mil 400 pre-
dios en 19 colonias y las cuales es-
tán en proceso de regularización a 
través de dicho proyecto.

José Saldívar destacó en esta 
reunión que se cuenta ya con 130 
títulos registrados en el Ayunta-
miento de Guadalupe, lo que dijo, 
representa una certeza jurídica 
para las y los pobladores que se 
han visto beneficiados con estos 
programas de regularización, y 
enfatizó en que se continúa tra-
bajando de la mano con los repre-
sentantes ejidales y las autorida-
des del Registro Agrario Nacional, 
para acceder a nuevos títulos de 
propiedad. 

nuestra reglamentación”.
“Flexibilizar los criterios de 

quienes participamos en el pro-
ceso de regularización es la base 
mediante la cual podemos llegar 
a avanzar”, explicó el encargado 
de dicha oficina, perteneciente a 
la Secretaría de Desarrollo Urbano, 
Vivienda y Ordenamiento Territo-
rial, del Gobierno del Estado.

En exclusiva para Ecodiario 
Zacatecas, Barajas Romo reco-
noció la rigidez de los lineamien-
tos en la regulación de la tierra, a 

los que calificó como “demasiado 
estrictos”.

“El código territorial y urbano 
para el estado de Zacatecas y 
sus municipios contempla, para 
la autorización de un fracciona-
miento urbano, más de 36 requi-
sitos y mucho más del doble de 
procesos, de gestiones. Es de-
masiado”, consideró.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/buscan-darle-una-nueva-visin-a-la-regulacin-de-la-tierraç
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BUSCA BENNELLY HERNÁNDEZ 
LA ELIMINACIÓN DE VIOLENCIA 
EN LOS JÓVENES

QUIEREN ALUMNOS DE PREPA 1, 
2 Y 4 REGRESAR A CLASES

DARÁN ATENCIÓN PRIORITARIA 
A PACIENTES CON CÁNCER

EXIGEN REGRESO 
DE JÓVENES 
DESAPARECIDAS
ZACATECAS, ZAC.- Familiares y 
amigos de Katty y Monse, quienes 
fueron reportadas como desapa-
recidas desde el pasado 5 de 
agosto, tomaron la entrada a 
Zacatecas para exigir mayores 
esfuerzos por parte de las auto-
ridades en la búsqueda de las jó-
venes de 15 y 17 años, respecti-
vamente.

Vestidos de blanco y valién-
dose de pancartas, los manifes-
tantes reprocharon lo que consi-
deran la falta de atención y de 
resultados por parte de la Fisca-
lía General de Justicia del Estado 

ZACATECAS, ZAC.- La diputada 
federal, Bennelly Hernández 
Ruedas, se reunió con la presi-
denta de la Comisión de Dere-
chos Humanos del Estado de 
Zacatecas (CDHEZ), Marisela 
Dimas Reveles, para colaborar 
en la realización de foros para 

ZACATECAS, ZAC.-Alumnos de la 
prepas 1, 2 y 4 de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ) 
llamaron a las autoridades uni-
versitarias a finalizar el paro de 
labores y poder iniciar actividades 

ZACATECAS, ZAC.- Con el objetivo 
de continuar el fortalecimiento y 
mejora de la atención a la dere-
chohabiencia, el Hospital General 
del Instituto de Seguridad y Ser-
vicios Sociales de los Trabajado-
res del Estado (Issste) inauguró 
equipo de Tomografía Axial Com-
putarizada (TAC), mejor conocido 
como tomógrafo de última gene-
ración, adquirido con recursos 
propios para robustecer la in-
fraestructura de la red hospita-
laria del estado.

El subdelegado administrativo, 
Salvador Estrada González, se-
ñaló que después de 8 años de 
contar con un tomógrafo de 16 

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ
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de Zacatecas ante dicha situación.
Por lo anterior, los inconformes 

se movilizaron para tomar la cal-
zada Héroes de Chapultepec por 
ambos sentidos, a la altura de Ciu-
dad Administrativa, hasta que fue-
ron atendidas horas después por 
las autoridades estatales, con 
quienes acordaron liberar las vías.

Katty Campos Belmontes y 
Sheyla Monserrat Chávez Lum-
breras, provenientes de La Escon-
dida, fueron vistas por última vez 
en un baile en El Orito, según na-
rraron las familiares de las meno-
res, quienes se dispusieron a rea-
lizar las investigaciones por su 
cuenta, sin tener mayor informa-

ción sobre su paradero.
“A Monse le gustaba salir, estar 

en los bailes. Pero yo creo que eso 
no es motivo para que nos desa-
parezcan. Porque somos jóvenes, 
la verdad estamos en la etapa en 
que queremos salir y queremos 
conocer, entonces yo creo que te-
nemos derecho de ser libres, de 
salir y vivir sin miedo. No creo que 
ese sea motivo para que las des-
aparezcan”, dijo Guadalupe, prima 
de una las jóvenes desaparecidas 
antes de iniciar la manifestación.

la prevención y eliminación de 
violencia en los jóvenes.

El objetivo será trazar una 
agenda de trabajo para llevar a 
cabo actividades en institucio-
nes del nivel media superior y 
superior, que visibilicen y atien-
dan problemáticas que se pue-
den presentar al interior de las 
universidades; ya sea entre 

alumnos o personal, para evitar 
abusos, actos de acoso, entre 
otras violencias.

Para ello, Hernández Ruedas, 
destacó que el trabajo que se 
pretende, es de gran importan-
cia en la actualidad, ya que con-
tribuye a la reconstrucción del 
tejido social, asegurando que “es 
mejor prevenir, que atender”.

del semestre agosto - diciembre 
2023.

Por ello, a través de un comu-
nicado, los estudiantes solicitan 
a los profesores finalicen el paro 
y se retomen las clases regulares 
y así aprovechar el semestre de 
acuerdo al calendario escolar.

cortes, éste nuevo equipo de 128 
cortes, le da confianza y certeza 
a todas y todos aquellos pacientes 
que requieren estudios específi-
cos, dándoles un servicio de ca-
lidad.

“El nuevo tomógrafo atenderá 
a más 220 mil derechohabientes 
que tiene el estado, es el único en 
la entidad en contar con la tecno-
logía más avanzada, de inteligen-
cia artificial aplicada a la detección 
de enfermedades de forma tem-
prana para así llevar a cabo un 
tratamiento adecuado”, informó 
Estrada González.

CON NUEVO TOMÓGRAFO EN EL ISSSTE

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/exigen-regreso-de-katty-y-monse
https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/darn-atencin-prioritaria-a-pacientes-con-cncer-con-nuevo-tomgrafo-en-el-issste
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GUADALUPE, ZAC.- La generación 
2023-2026 del Bachillerato Ge-
neral Militarizado, compuesta por 
200 cadetes, comenzó activida-
des con el Curso de Inducción Mi-
litar en el 52 Batallón de Infante-
r ía;  en dicho cur so,  que se 
desarrollará el resto de la sema-
na, obtendrán aprendizaje teórico 
y práctico, además de acondicio-
namiento físico.

El director General del plantel, 
Omar Gilberto Carlos Martínez, 
detalló que el propósito del curso 
es que se ambienten con el sis-
tema educativo, “no es un bachi-
llerato común, no es para todos 
los perfiles y el que conozcan las 
actividades previas a iniciar las 
regulares, es para que puedan 
medir el nivel de potencial y ca-
pacidades que tienen, y puedan 
tener un desempeño ideal”.

Para este año, la demanda fue 
de 280 aspirantes, pero solo se 
abrieron 200 lugares; el proceso 
inició con la convocatoria en fe-
brero y a la par se inicia un regis-
tro en línea en la página de la Se-
c r e t a r í a  d e  E d u c a c i ó n  d e 
Zacatecas para participar en la 
evaluación y selección que inclu-
ye cuatro pruebas: físico, médico, 
psicológico y académico, y cada 
una tiene puntuación que permi-
tiría alcanzar el máximo de 500 
puntos.

TEXTO Y FOTOS: TANYA ORTIZ

INICIA FORMACIÓN PARA 
CADETES DEL BACHILLERATO 
GENERAL MILITARIZADO

INGRESAN 200 ALUMNOS 
A LA QUINTA GENERACIÓN; 

HAY CASI 500 JÓVENES 
EN EL PLANTEL

Quienes se quedaron, obtu-
vieron poco más de 300 puntos, 
de tal manera que en estas cinco 
generaciones ningún joven ha lle-
gado a la máxima puntuación.

Como este bachillerato militar 

hay en otros 11 estados como 
Nuevo León, que tiene 11 escue-
las, Guanajuato con 11, Aguas-
calientes tiene 2 y el resto, una, 
“pero el diseño del modelo edu-
cativo es único en Zacatecas”, 

aclaró el director.
Para este ciclo escolar arran-

carán las clases con 485 jóvenes 
en primero, tercero y quinto se-
mestres, cantidad que represen-
ta un crecimiento exponencial si 

se recuerda que al iniciar había 
solo 90 y se tenía que buscar a 
los alumnos para convencerlos 
de ingresar, pero ahora muchos 
quedan sin oportunidad.

Además, el sistema es gene-
racional y solo entran en primer 
semestre dado que la currícula 
académica es incompatible con 
otras y no se pueden revalidar 
materias “a menos que vengan 
de otro bachillerato militarizado”.

Previamente, los cadetes cur-
saron pensamiento literario y ma-
temático, desarrollo humano y 
acondicionamiento físico, además 
de otras materias para introducir-
los al modelo educativo; se busca 
que conozcan el mapa curricular 
que se integra por 30 materias ci-
viles y 27 militares, como Forma-
ción Axiológica, Historia Militar, Le-
gislación Militar, Civismo, Defensa 
Personal, Orden Cerrado, Educa-
ción Física y Técnicas de Supervi-
vencia, entre otras.

Carlos Martínez subrayó que 
ésta última, junto con Desplaza-
mientos Individuales y Paso de la 
Pista, se brindan en instalaciones 
de la 11 Zona Militar, lo que les da 
un acercamiento al mundo del 
Ejército Mexicano.

Al arranque de curso también 
acudió personal administrativo y 
docente de materias civiles y mi-
litares que acompañaron a los jó-
venes en sus primeras prácticas.



ZACATECAS, ZAC.- Los cofrades 
de Bracho instalaron mesa de tra-
bajo en torno al permiso de venta 
de pólvora y la cantidad que se 
podría utilizar para la realización 
de estas fiestas.

Antonio Hernández Villamil, ti-
tular de Protección Civil del muni-
cipio de Zacatecas, informó que 
ya han venido trabajando en torno 
a la realización de las morismas, 
las cuales se efectúan el último 
fin de semana del mes de agosto.

Sin embargo, también ya se 
están realizando algunos ensayos 
de esta celebración, por lo que ya 
comenzaron los operativos de pre-
vención para este evento.

En este sentido, comentó que 
existe un plan de contingencias, 
es el documento rector en el que 
parten las materias de prevención 
para cada uno de los diferentes 
eventos que se realizan en la ca-
pital del estado.

Por lo que además de recorri-
dos de prevención durante los en-
sayos y celebraciones de las mo-
r i s m a s ,  e s t a r á n  r e v i s a n d o 
instalaciones de gas y eléctricas 
que se tienen en muchas de las 
chozas que ocupan los participan-
tes, al fin de evitar incendios y ex-
plosiones, como se han dado en 
otras ediciones.

En torno al uso de la pólvora, 
dijo “se está llevando una mesa 
de trabajo con el tema de la venta 
de pólvora la cantidad que se les 
va a autorizar”.

Resaltó que por parte de los 
cofrades están solicitando se les 
permita usar 2 toneladas, sin em-
bargo, dijo, la postura de PC es que 
máximo sean 500 kilogramos.

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno del 
Estado y el Clúster Minero de 
Zacatecas (Clúsmin) fortalecen 
el trabajo coordinado que realizan 
desde Quantum Ciudad del Cono-
cimiento, a fin de impulsar el eje 
tractor de la minería.

El director general del Consejo 
Zacatecano de Ciencia, Tecnología 
e Innovación (Cozcyt), Hamurabi 
Gamboa; el director del Clúsmin, 

JESÚS CASTRO

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- La Comisión 
Iberoamericana de Derechos Hu-
manos para el Desarrollo de las 
Américas (CIDHPDA) capítulo 
Zacatecas, manifestó su disposi-
ción para ser intermediaria en las 
mesas de diálogo entre manifes-

ECODIARIO tantes de la Fiscalía General de 
Justicia del Estado y autoridades 
estatales.

Dicho organismo reiteró su 
compromiso por la defensa per-
manente de los derechos huma-
nos, convencida de que el diálogo 
siempre será la primera herramien-
ta para la solución de los conflictos.
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NEGOCIAN COFRADES Y 
AUTORIDADES USO DE PÓLVORA

Sergio Flores; y el coordinador de 
Quantum, Iván Jiménez, se reunie-
ron para analizar conjuntamente 
la pertinencia y crecimiento de la 
industria minera en la entidad.

El encuentro se dio luego de 
que el Gobierno de Zacatecas, a 
través del Cozcyt, donó al Clúsmin 
un terreno de 1 mil 423 metros 
cuadrados, con valor superior a 
3.6 millones de pesos, para la cons-
trucción del Centro de Capacita-
ción y Entrenamiento Internacio-

nal, cuya inversión ascenderá a 
50 millones de pesos.

Revisaron la propuesta de ca-
pacitación y actualización del ta-
lento humano e implementación 
de la educación dual con apoyo de 
instituciones, laboratorios y cen-
tros de investigación asentados 
en Quantum, parque científico y 
tecnológico del Cozcyt donde se 
ubica el Clúsmin, asociación civil 
sin fines de lucro que aglomera a 
casi 50 empresas del ramo.

IMPULSAN CLÚSMIN Y 
GODEZAC EL CRECIMIENTO 
DE LA INDUSTRIA MINERA

DURANTE LAS MORISMAS DE BRACHO

CIDHPDA, A FAVOR DE LA 
SOLUCIÓN PACÍFICA DE 
TRABAJADORES DE LA FGJEZ

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/negocian-cofrades-y-autoridades-uso-de-plvora-durante-las-morismas-de-bracho
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DEFINEN COMITÉS EN 
EL CAÑÓN DE TLALTENANGO
TEPECHILTÁN, ZAC.- Por segundo 
día consecutivo, el gobernador Da-
vid Monreal Ávila y el subsecreta-
rio de Autosuficiencia Alimentaria 
de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader), Víctor Suá-
rez Carrera, encabezaron las asam-
bleas constitutivas de los comités 
de Programas para el Bienestar en 
los municipios de Tepechitlán, Te-
petongo y Tlaltenango, región don-
de se dispersan más de 250 millo-
nes de pesos, a través de los 
distintos programas que confor-
man la política social del Gobierno 
de México y que en el estado tiene 
500 mil beneficiarios.

El subsecretario de Autosufi-
ciencia Alimentaria de la Sader dijo 
que Tepechitlán es un ejemplo de 
cómo los tres órdenes de gobier-
no se alinean para trabajar por un 
solo objetivo: el bienestar del pue-
blo; y para garantizar el ejercicio 
pleno de sus derechos, cuando 
comparten la misma visión de 
bienestar y progreso que impulsa 
la Cuarta Transformación.

Los apoyos serán entregados 
a los zacatecanos a través de 62 
sucursales del Banco del Bienes-
tar que están proyectadas en to-

ECODIARIO

SE REALIZAN ASAMBLEAS

dos los municipios del estado, de 
los cuales, ya se encuentran en 
operación 37. En México serán 2 
mil 500 municipios los que con-
tarán con una sucursal de esta 
institución, la que tiene mayor nú-
mero en el país, para servicio de 
la gente.

El gobernador, el subsecreta-
rio y la delegada de Programas 
para el Desarrollo, Verónica Díaz 
Robles, tomaron protesta a quie-
nes integran dichos comités en 
estos municipios.

Reunidos con los derechoha-
bientes de los 14 programas que 
conforman la política pública más 
importante en México, David Mon-
real Ávila destacó que, gracias a 
dichos programas, la derrama eco-
nómica en esta región del estado 
asciende a 250 millones de pesos.

En su oportunidad, la delega-
da de los Programas para el Bien-
estar habló de la importancia de 
la conformación de estos comités 
y de la infraestructura que se ha 
edificado para bien de la gente. 
En Zacatecas, sólo con la Pensión 
para el Bienestar de las Personas 
Adultas Mayores se beneficia a 
más de 35 mil personas y agra-
deció al Gobernador David Mon-
real por robustecer esta política.



ALISTAN 
OPERATIVO DE 
SEGURIDAD PARA 
LA FENAFRE 2023

SE MANIFIESTAN TRABAJADORES DEL 
HOSPITAL GENERAL DE FRESNILLO

PIDEN REMOVER DEL CARGO A 2 FUNCIONARIOS
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PAVIMENTAN CALLES 
DE LA ERMITA DE 
GUADALUPE

JEREZ, ZAC.- El Gobierno Municipal busca 
resolver una antigua problemática en las 
calles San José y Felipe Ángeles de la Er-
mita de Guadalupe. Por ello, inició la reha-
bilitación de las líneas de agua potable y 
drenaje, así como la pavimentación, que 
incluye la construcción de una boca de 
tormenta para abordar las recurrentes 
inundaciones que afectan a este sector.

Durante el evento de inicio de la obra, 
el alcalde José Humberto Salazar Contre-
ras lamentó el abandono en el que las co-
lonias y comunidades habían sido dejadas 
durante muchos años por administracio-
nes anteriores. Tras escuchar a los vecinos 

FRESNILLO, ZAC.- Saúl Monreal Ávila, pre-
sidente municipal, se reunió con los repre-
sentantes de las corporaciones de segu-
r idad y realizó un recorr ido por las 
instalaciones de la Feria Nacional de Fres-
nillo (Fenafre) 2023, donde acordonaron 
el operativo de seguridad que se aplicará 

FRESNILLO, ZAC.-Ayer, trabajadores del Sin-
dicato Nacional de Salud (Sntsa) sección 
39, volvieron a manifestarse en el Hospital 
General Fresnillo, pues afirmaron que pese 
a las mesas de trabajo que se han imple-
mentado no se ha removido del cargo a 
Vladimir Lorena y Maricela Vargas pese a 
las exigencias de la base trabajadora.

La líder sindical Noma Castorena ase-
guró que se continúa con la exigencia de 
la destitución de ambos funcionarios y por 
ello exigieron que Uswaldo Pinedo dé so-
lución a las problemáticas que prevalecen 
en el hospital.

“Nuestras demandas son legítimas, no 
merecemos seguir trabajando en hostilidad 
total, de que con el miedo nos quieran so-
meter, donde no se valore a la base traba-
jadora, porque la base trabajadora de este 

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

mencionar que habían presentado la so-
licitud durante seis administraciones an-
teriores sin obtener respuesta, expresó 
que casi dos décadas tuvieron que trans-
currir para que finalmente se atendiera y 
resolviera este problema persistente, que 
surgía cada vez que llovía.

El delegado de la Ermita de Guadalupe, 
José Ángel Soriano Delgado, agradeció que 
finalmente, después de tanto tiempo, esta 
acción se estuviera llevando a cabo para 
mejorar la situación respecto a los proble-
mas de inundaciones.

hospital se la ha partido”, añadió
“Es muy desesperante no tener con qué 

trabajar” dijo Norma Castorena y aseveró 
que como sindicato fueron respetuosos de 
los plazos que se plantearon en las mesas 
de diálogo, donde les pidieron 30 días para 
dar solución, tiempo en el que se mantuvie-
ron en la manifestación bajo protesta, luego 
que la manifestación se inició hace 70 días.

“Exigimos la salida de Vladimir Lorena 
y Maricela Vargas, exigimos que vengan a 
revisar con qué vamos a trabajar, queremos 
mesas de trabajo reales, donde podamos 
dar un respuestas a la base trabajadora, no 
sólo de quien estará al frente, como direc-
tivos porque debemos tener directivos em-
páticos”, añadió.

También invitó a la ciudadanía a que se 
sume al movimiento, ya que dijo que luchan 
por los pacientes y los empleados, en una 
situación que dijo ya están cansados.

a partir del viernes.
Monreal Ávila dijo que confía en que se 

tendrá una feria con saldo blanco en bene-
ficio de los fresnillenses, además de que dijo 
que espera visitantes de otros municipios.

Informó que se colocaron 60 cámaras 
de vigilancia en todas la feria, que dijo es-
tarán conectadas al C4 y que ayudarán a 
mantener vigiladas todas las áreas.

El presidente municipal aseguró que se 
brindará una feria segura, ya que partici-
parán las corporaciones federales como 
Guardia Nacional y Ejército Mexicano, así 
como Policía Estatal, de Investigación, Pro-
tección Civil y Bomberos.

Destacó que se trabajará de forma coor-
dinada para mantener la seguridad al inte-
rior y exterior de la feria, así como en las 
carreteras, donde se contará con presencia 
de Guardia Nacional.
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ZACATECAS, ZAC.- En conferencia de prensa fue presentada la programación taurina para la 
Feria Nacional de Zacatecas en su edición 2023, con la realización de cuatro corridas.

Manolo Mejía a nombre de la empresa Don Bull, refirió “se ha hecho un esfuerzo por llevar a 
cabo las corridas, ustedes saben lo que ha pasado en la feria anterior en la que nos enfrenta-
mos a un problema jurídico, a pesar de todo salieron las corridas que estaban programadas 10 
festejos en total”.

Para esta ocasión, dijo, se trató de no dejar pasar la parte taurina de la feria confeccionando 
una cartelera importante e interesante.

Explicó que el primer evento es el 8 de septiembre con la corrida tradicional del gobernador 
donde se disputará el escapulario de plata de la Virgen del Patrocinio con la actuación de los 
matadores Juan Pablo Sánchez, Ángel Espinoza “Platerito” y Héctor Gutiérrez en la línea de un 
encierro de San Fermín.

JESÚS CASTRO

PRESENTAN CARTEL TAURINO 
DE LA FENAZA 2023

ZACATECAS, SEDE DE 
COMPETENCIA CHARRA

ZACATECAS, ZAC.- La mejor com-
petencia del deporte nacional Cha-
rros de Acero "La Liga" llega este fin 
de semana al monumental lienzo 
charro "Antonio Aguilar" para delei-
ten de los amantes de la charrería.

Un total de 16 equipos de cha-
rros se enfrentaran en emocio-
nantes duelos mano a mano du-
rante tres días, del 18 al 20 
agosto, para demostrar quienes 
son los mejores en las suertes del 
deporte más mexicano.

Charros de Acero "La Liga" es 
una de las competencias más im-
portantes en el mundo de la cha-
rrería, que reúne a dieciséis equi-
pos de México y Estados Unidos 
que compiten en cuatro sedes eli-
minatorias repartidas a lo largo 

ECODIARIO
del territorio nacional.

Después de las cuatro fases 
eliminatorias, únicamente tres 
equipos logran pasar a la etapa 
final "La Gran Batalla", de la que 
surge el campeón.

Zacatecas es, por primera vez, 
sede de la segunda fase de Cha-
rros de Acero "La Liga". Los duelos 
ya están listos y este viernes 
arranca la competencia de tres 
días, con formato de eliminación 
directa uno contra uno.

Los equipos, como El Soyate 
y Los Tres Potrillos, van por todo 
o nada, pues en este máximo ni-
vel de competición no hay margen 
de error.

El cantante Diego Herrera ce-
rrará la jornada de competencias 
del sábado con su show ecuestre.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/presentan-cartel-taurino-fenaza-2023
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MATAN A UN HOMBRE 
EN LOCAL DE COMIDA 

EN FRESNILLO

FRESNILLO, ZAC.- Un hombre fue asesinado al inte-
rior de un establecimiento de venta de gorditas, ubica-
do en la zona centro de El Mineral, punto hasta el que 
llegaron elementos policiacos.

Vecinos y comerciantes cercanos a dicho punto re-
portaron detonaciones de arma de fuego, así como 
personas armadas que llegaron al lugar.

Ante esta situación los primeros en acudir fueron 
paramédicos, quienes confirmaron la muerte del pro-
pietario del lugar, así como un hombre y una mujer he-
ridos, quienes fueron llevados al hospital para recibir 
atención médica.

La zona fue acordonada por elementos municipales 
y de investigación, quienes se hicieron cargo del hecho.

ECODIARIO 

DETIENEN A CUATRO 
JÓVENES POR 
NARCOMENUDEO

ZACATECAS, ZAC.- Elementos de 
la Dirección de Seguridad Pública 
Municipal (DSPM) detuvieron a 
cuatro jóvenes, de entre 19 y 26 
años, por narcomenudeo y robo 
equiparado.

A través de un comunicado, 
se informó que durante la noche 
del martes, se realizó la detención 
de Danna, de 19 años; Karla, de 
26; Cristofer, de 26 y Antonio, de 
23, en la avenida Vetagrande, por 
la presunta comisión de los deli-
tos contra la salud en su modali-
dad de narcomenudeo, desobe-
d i e n c i a  y  r e s i s t e n c i a  a 
particulares, así como robo equi-
parado de vehículo.

Los hechos se registraron 

CALERA, ZAC.- Elementos de la 
Policía Metropolitana (Metropol) 
detuvieron a un hombre y asegu-
raron un vehículo, que minutos 
antes había sido reportado como 
robado.

Este vehículo fue ubicado so-
bre la carretera Federal número 
45, en la entrada al municipio Ca-
lera; en este punto los policías rea-
lizaban patrullajes de seguridad, 
cuando visualizaron un vehículo 
KIA Río, color azul, con caracterís-

ECODIARIO

ECODIARIO

cuando elementos municipales 
vieron dos motocicletas tripula-
das por cuatro jóvenes a alta ve-
locidad. Al marcarles el alto, inten-
taron huir; sin embargo se logró 
la retención de ambas unidades.

Pese a que los sospechosos 
pusieron resistencia y mostraron 
una actitud agresiva, los policías 
los inspeccionaron y les encon-
traron una bolsa de yerba verde 
seca, con las características pro-
pias de la marihuana.

Debido a que las unidades ca-
recían de número de serie, fueron 
puestas a disposición de la Fisca-
lía General de Justicia del Estado 
de Zacatecas, al igual que los cua-
tro jóvenes, con el fin de que la 
instancia determine su situación 
jurídica.

ticas del que fue reportado como 
robado minutos antes, por un con-
ductor de la empresa DiDi.

Al marcarle el alto y realizar 
una revisión de la unidad confir-
maron que correspondía al que 
tenía reporte de robo; al inspec-
cionar físicamente al operador, 
detectaron que se encontraba en 
posesión de un arma de postas.

Por lo anterior, el sujeto iden-
tificado como Gil Jonathan, de 28 
años, así como el vehículo, fueron 
asegurados y puestos a disposi-
ción de la autoridad competente.
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RECUPERAN VEHÍCULO ROBADO
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ACUSA EBRARD ACARREO 
MONUMENTAL A FAVOR DE 

CLAUDIA SHEINBAUM
CIUDAD DE MÉXICO.- El aspirante de Morena a la Coordinación de la Defensa 
de la Cuarta Transformación, Marcelo Ebrard, exigió a la dirigencia nacional 
de Morena dejar de simular y tomar medidas contra el acarreo y guerra sucia 
realizada por Claudia Sheinbaum.

En una conferencia transmitida a través de sus redes sociales, el excan-
ciller acusó que se está realizando un "acarreo monumental" a favor de la 
exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, por lo que pidió respetar el proce-
so interno.

"Estoy viendo que están utilizando las brigadas para decirle a la gente que 
el Presidente quiere que sea Claudia, haciendo un acarreo de veras monu-
mental", acusó.

Al destacar que la candidatura presidencial de Morena se definirá entre 
la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México y él, de acuerdo —dijo— con las 

ECODIARIO encuestas, el exsecretario de Relaciones Exteriores pidió que la presidencia 
nacional del partido haga respetar el acuerdo firmado entre los aspirantes.

"Exhorto a la dirigencia de nuestro partido a que deje de simular y que 
tome medidas, es más, no exhorto, exijo a nombre de todos los ciudadanos, 
que también que se le comunique a las diferentes dependencias del gobierno 
federal, estatales, y municipales, que tienen que respetar el acuerdo que se 
firmó, al menos del 17, que es mañana, al 3 de septiembre. Que Morena, la di-
ligencia, actúe a la altura de lo que es este movimiento".

El extitular de la SRE demandó que se permita a la ciudadanía elegir libre-
mente al candidato presidencial del partido.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/acusa-ebrard-acarreo-monumental-a-favor-de-claudia-sheinbaum
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“Los miembros de esta generación tendremos que lamentarnos no solo por las 
palabras y los actos odiosos de las malas personas, sino por los clamorosos 
silencios de las buenas”

La indiferencia en la formación 
de los hijos

SUSANA 
SÁNCHEZ

En épocas recientes, el estilo 
de vida nos hace estar más 
ocupados, estresados y con 
prisa; el ritmo de vida es a ve-

ces vertiginoso y nos impide ver con 
claridad lo importante, atendiendo 
únicamente lo urgente.

Dentro de estas cosas importan-
tes, la crianza y formación de los hijos 
es primordial y nosotros como pa-
dres preferimos muchas veces tras-
ladar esta responsabilidad a la es-
cuela, a la televisión, al celular, a las 
redes sociales y a todo lo que nos 
ahorre tiempo y esfuerzo.

Esto nos convierte en padres y 
madres indiferentes, que el poco 
tiempo que dedicamos a estar con 
nuestros hijos preferimos utilizarlo 
en diversión o en convivencia y no 
en enseñarles las habilidades per-
sonales y sociales necesarias para 
la vida.

El cuidado indiferente, según los 
psicólogos Garduza, Redondo y To-
rres, algunas características de los 

cuidadores indiferentes son: no po-
ner límites, reglas y/o normas; man-
tener una actitud fría y distante; no 
corregir las conductas negativas; 
tener poco control sobre el compor-
tamiento de sus hijos, dejar que ha-
gan lo que quieran, puesto que, es la 
mejor manera de que no los moles-
ten; mostrar poco afecto; ser dis-
tantes, es decir, tener poca disponi-
b i l i d a d  p a r a  e l l o s ;  t e n e r  u na 
comunicación escasa; no jugar con 
ellos e ignorar sus gustos, intereses 
y capacidades.

Del mismo modo, una crianza in-
diferente es pensar que los hijos son 
pequeños o inmaduros para enten-
der las cuestiones de la vida, sin de-
tenerse a explicar con cuidado y con 
la verdad.

Cuando prevalece un estilo de 
crianza indiferente, el desarrollo de 
los niños se puede ver afectado, ya 
que la poca atención genera en ellos 
un pobre auto concepto, una baja 
autoestima y puede provocar heri-

das como el abandono.
Algunas otras las consecuencias 

de la indiferencia de los padres sobre 
los hijos son: el egoísmo; la agresivi-
dad; no saber asumir responsabili-
dades; la vulnerabilidad a conflictos 
personales y sociales; escasas o nu-
las habilidades sociales; poca em-
patía hacia los demás; el fracaso es-
colar ;  mayor pr obabi l idad de 
involucrarse en conductas de riesgo 
y demasiada dependencia emocional 
hacia los demás, puesto que, lo que 
no encuentran en casa lo buscan en 
sus compañeros o en otros adultos

Maestra en Educación Familiar

LA FAMILIA

“Es posible que a través de las fotografías le estemos abriendo la puerta a 
delincuentes…”

La fotografía como medio 
de difusión y vulneración

El 19 de agosto se celebra el 
Día Mundial de la Fotografía 
para conmemorar el registro 
de la patente del daguerroti-

po, el primer procedimiento foto-
gráfico para captar imágenes, ela-
borado por el artista francés Louis 
Daguerre en 1839.

La fotografía constituye la repro-
ducción fiel de la imagen de una per-
sona o un objeto, obtenida en papel 
a través de la impresión en un rollo 
por medio de una cámara fotográfi-
ca, o en formato digital.

A casi dos siglos de distancia del 
registro de la patente, la fotografía 
se ha convertido en un medio actual 
para transmitir ideas, información y 
arte; pero también a través de estas 
imágenes se transmite, sobre todo 

en redes sociales, un sinfín de infor-
mación sobre nuestra vida diaria.

Por lo anterior, es importante des-
tacar que la fotografía representa el 
primer elemento de la esfera perso-
nal de todo individuo, ya que simbo-
liza un instrumento básico de iden-
tificación y proyección exterior, de 
esta manera, la imagen o fotografía 
se considera un dato personal en 
términos del artículo 3, fracción VIII 
de la Ley de Protección de Datos Per-
sonales en Posesión de Sujetos Obli-
gados del estado de Zacatecas, 
puesto que, se trata de una repre-
sentación gráfica de las caracterís-
ticas físicas de una persona y reve-
l a  a s p e c t o s  q u e  i d e n t i f i c a n , 
describen y precisan a un individuo, 
así como el entorno en el que se de-

sarrolla y las personas con las que 
interactúa, por ello, es muy impor-
tante tener cuidado cuando las com-
partimos a través de redes sociales 
u otros medios.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

SAMUEL 
MONTOYA

Comisionado del IZAI

SOCIEDAD TRANSPARENTE




